

12 de Octubre de 1492

Nuestra raza reafirma hoy su grandeza tradicional y su devoción cristiana

La Virgen del Pilar y el Caudillo, símbolos recios en el noble corazón de España

12 de Octubre de 1938

LA FECHA HISTORICA DE HOY Dos grandes festividades de España y el renacer de la vida Patria

Tierras y hombres remuévense hoy, 12 de Octubre, en la memoria nacional. Una manifestación elocuente de renacimiento espiritualista embarga en estas horas el auténtico pensamiento español, que vive con fe y con esperanza, al proceso trascendental de una cruzada gloriosa.

El nombre de un nuevo mundo, y el de nuestros intrépidos navegantes de antaño, cabalgan en el corcel de la evocación, trayendo hacia nosotros, el reflejo histórico de nuestro prestigio tradicional.

Isabel y Fernando, Colón y los Pinzones, Pizarro y Alonso Quijano... América. He aquí, bajo el espejo de los siglos ya muertos la figura señera de nuestro pasado glorioso.

Y, junto a estos testimonios de lo que es nuestra Raza, vemos también en esta fecha, la divina grandeza de nuestra santa Patrona la Virgen del Pilar, que desde su trono de Aragón, nos ofrece su influencia sagrada en pro de los nuevos destinos imperiales de España.

Tras este sentido espíritu de la Raza, el Caudillo Franco, primer Capitán del Imperio, Ciudad triunfadora de la España Nueva, mano y espíritu de la Santa Causa española, con su espada mil veces victoriosa y su corazón justiciero y magnánimo, sigue trazando sobre el cuerpo de la Patria, el triunfo de esta obra de reconquista, por Dios y por España.

¡Fiesta de la Raza y de la Virgen del Pilar! Conmemoración histórica de la empresa arriesgada de nuestros argonautas, bravos que descubren tierras nuevas, llevando allá con su proeza de bizarros, el alma de nuestra Raza y los besos ardientes y amorosos de la madre Española.

En el día de hoy, el vivo recuerdo de nuestro prestigio de tiempos pasados, adquiere mayor intensidad, señalándonos, como aquella España de entonces, la que abatió el poderío napoleónico, la que triunfó en Lepanto, el Caudillo Covadonga, salvó a la cultura romana, arrolló al ejército invasor el día de Mayo, y salvó el honor en el Callao, cubriéndose también de gloria en Numancia, ha resucitado, gracias al mando sereno y genial de nuestro preclaro e invicto Caudillo Franco a cuyas ordenes, lucha y vence, combate y muere, la heroica y vigorosa juventud de España.

En este día, observamos, al registrar la efec-

méridas de la fecha, cómo la España que vibró arrogante en Trafalgar e hizo ondear al viento nuestra bendita bandera, roja y gualda en las almenas de la Alhambra de Granada, bajo la égida triunfal del Caudillo, lo ha vuelto a hacer en los torresones del Alcázar mártir de Toledo.

Las dos fiestas de hoy, la de la Raza y la del Pilar, son las más grandes de la Patria; la primera, representa el canto humano a un gran pueblo, que a la vez que logra su unidad, en épica lucha, que dura cientos de años, conserva pujanza aún para descubrir y conquistar un mundo a la civilización cristiana, es exponente inequívoco, del valor, nobleza y trabajo que caracterizan a nuestra Raza, y la segunda nos dice que la madre de Dios vino en carne mortal a España y señaló a las orillas del Ebro, el lugar donde había de ser venerada, por ello se justifica que alrededor de la excelsa imagen del Pilar, se forjen los nobles corazones aragoneses, ejemplos exactos y nobles de cuán grande es la hidalguía y nobleza de España.

Y así, cómo las piedras del vetusto monasterio de la Rábida nos hablan de la hazaña de Colón, a finales del siglo XV; las de Belchite, Teruel y Oviedo, nos cantan con letras de gesta y de epopeya el temple heroico y patriótico de los que en esta era triunfal de Franco dieron su sangre y su vida por la Unidad, la Grandeza y Libertad de la Patria.

El doce de Octubre, pues, debe de ser para todos los buenos españoles, de hoy en adelante, no sólo el grito histórico de lo que fuimos sino la voz adelantada de nuestro futuro porvenir, que en abrazo férreo con el pasado, nos ofrecerá en un mañana próximo, jornadas plenas de prosperidad y de provecho, colgando a España y a la Raza en el alto sitio que por la Justicia y por su Historia le corresponde.

Dios, nuestra amada Patria, el Caudillo Franco y el pueblo digno que en estos tres conceptos, tiene puesta su fe y su esperanza, así lo desean y así será.

Y hoy, como ayer, y como siempre, encuadrados en el juramento invulnerable de servicio y de sacrificio, gritemos nuestra consigna imperial:
¡FRANCO! ¡FRANCO! ¡FRANCO! ¡ARRIBA ESPAÑA!

Por qué la Virgen del Pilar fue proclamada Patrona del Cuerpo de Correos

La proclamación de la Pilarica como Patrona y Abogada del Cuerpo de Correos data del año 1916. Siendo en 1914 Director general don Emilio Ortuño, lanzó la idea, que el personal de la Posta acogió al principio con cariño; pero que más tarde abandonó por razones de índoles particulares.

Dos años más tarde, un puñado de jóvenes entusiastas, admiradores de la gloria del benemérito Cuerpo, hizo suya la olvidada idea, y con tesón y cariño llevó a cabo la obra en blime de que Correos pudiera ostentar orgulloso el "Cosmorama" de la Virgen del Pilar, teniendo a la invicta Virgen por Patrona.

Todas las Corporaciones e Instituciones tienen su Patrona o Patrón perfectamente definido: Los artilleros a Santa Bárbara; los abogados a Santa Teresa; los marinos a la Virgen del Carmen; los ingenieros a San Fernando, etc., pero el Cuerpo de Correos, así, al pronto, parece que no guarda relación alguna con su Patrona, y, sin embargo, ello se remonta a tiempos lejanos.

Dicen los historiadores que en el siglo XIII se establecieron en Cataluña los "troters" que tenían a su única especie de correo asociado.

Por aquel tiempo, reunían Cataluña, Aragón y Valencia como un solo territorio, para los efectos del servicio de Correos. Poblaciones de tráfico importante, al mismo tiempo que poderosas y dinámicas, se procuraron tener perfectamente organizado un sistema de comunicaciones.

Era costumbre en Aragón y Cataluña que todas las Asociaciones estuviesen organizadas como Cofradías bajo la advocación de la Santísima Virgen en uno de sus diversos nombres. La Asociación de "troter" invocó a Nuestra Señora de la Guía que se veneraba en la capilla de Marcus, situada en la plaza Nueva al Este, extramuros de la Ciudad Condal. Seguramente dicha capilla habrá desaparecido bajo el furor iconoclasta de los marxistas. Pues bien, a dicha capilla llegaban los correos que salían de viaje para recibir ceremoniosamente la bendición del Rector, práctica que ninguno dejaba de cumplir.

Antes del período rojo, los curiosos turistas podían admirar en uno de los laterales de la vieja capilla un banco de cedro que ostentaba el escudo de los cofrades de los antiguos "troters", representando un Co rreo a caballo con vestimenta a la antigua usanza y llevando una corneta en la mano.

Esta Cofradía de los "troters" fué organizada por Alfonso V. de Aragón en 1417 proclamando a la Virgen de la Guía, devota modificación de la Pilarica, por "Cabeza, Patrona y Especial Abogada" de los Correos de Aragón.

También en Valencia los correos se agruparon en asociación y nombraron Patrona a la Virgen de los Angeles; otras ciudades imitaron a Valencia extendiéndose el culto de las Asociaciones por toda España, siendo raro el "Correo de las ciudades" que no tenía Patrona.

Y como todo tiene su fin en este mundo, las Cofradías de los "troters" tuvieron el suyo, en el reinado de Carlos III en cuya época se deshizo la unidad religiosa al ímpetu violento de las revoluciones e invasiones que culminaron con el inolvidable sitio de Zaragoza.

Las vicisitudes por que atravesó España influenciaron grandemente en los servicios postales que se perturbaron a causa de la heroica guerra en defensa de la Independencia española, y el correo, que se encontraba perfectamente organizado por Alfonso V de Aragón, por don Juan II y por don Pedro IV de Aragón, sufrió rudo golpe, y todas las pasadas glorias postales, todos los timbres históricos y heráldicos sucumbieron ante la avalancha invasora abriéndose durante doce años un paréntesis en la historia postal, no volviéndose a saber nada de Cofradías ni de "troters", pues las guerras aniquilaron las fuerzas de nuestra amada Patria, contribuyendo al estancamiento de los servicios de Correos.

Hemos visto que el Correo, al igual que otras Instituciones, tenía su Patrona en Aragón y Cataluña, en el siglo XIII, bajo la advocación de la Virgen de la Guía. La invasión francesa acabó con las Cofradías y puesto que Zaragoza fué la cuna de la Patrona de la Posta, allí se rompieron los lazos de la unidad religiosa y allí fué donde se reorganizó nuevamente el servicio de Correos era de justicia que los funcionarios postales que hoy militan en tan benemérita Institución hayan proclamado por Patrona a la Pilarica, a esa Virgen chiquita que es gloria de Zaragoza y Grandeza de España. En ella se compendia la historia del Correo. Hace ocho siglos bajo la advocación de la Virgen de la Guía, por los "troters" de Aragón, y hoy bajo la advocación de la Virgen del Pilar, por los Jefes y Oficiales del Correo Nacionalista Español.

Si en Aragón decayó el servicio de Correos; si en Zaragoza tuvo un resurgir esplendoroso; si en la Ciudad de los Sitios se afianzó la nacionalidad española; si en la noble tierra de la Pilarica se empezó su restauración y en ella los antiguos correos de Aragón y Cataluña ofrendaron el culto a su Patrona, era lógico que los funcionarios de la Posta Española, fieles a su tradición, proclamasen a la Virgen del Pilar como la única y verdadera Patrona suya.

En esta fecha memorable yo me postro de hinojos ante el glorioso y magnífico Pilar donde se asienta la Virgen bella y chiquita, haciendo votos por la prosperidad y engrandecimiento de un nuevo Cuerpo de Correos vaciado en los moldes de la Era Azul hacia la ruta del nuevo Imperio que está forjando victoriosamente el genio maravilloso de nuestro invicto Caudillo.

Federico del Río Armenta



EXCMO. SEÑOR DON FRANCISCO FRANCO BAHAMONDE, JEFE DEL ESTADO ESPAÑOL, CAUDILLO GENIAL DE LA RAZA Y CONDUCTOR VICTORIOSO DE LA PATRIA POR SUS NUEVOS DESTINOS IMPERIALES

Mediación, nó; victoria, sí

Los lectores de periódicos han arrebatado éstos de las manos de los vendedores para conocer cómo se expresa la Prensa nacional sobre lo que tanto anhelan los rojos: la mediación.

España entera está de acuerdo con la Prensa nacional, la que expresa su pensamiento intransigente hacia la mediación, pensamiento éste que es el mismo que el Caudillo ha expresado en distintas ocasiones en que ha emitido su juicio.

Hoy España entera vibra en un grito único, mediación, nó; victoria, sí.

Veamos cómo se expresa la Prensa nacional en sus titulares: Todos en pie contra esta cobarde sugestión. No hay otro medio que no sea la rendición sin condiciones. Mediación nunca, queremos la paz de la conquista. Madres, esposas, hermanas, nuestros hijos, esposos y hermanos cayeron por los rojos, España tiene la seguridad que la propuesta de los rojos no prosperará. Contra las maniobras rojas de mediación nuestros muertos se alzarán en pie, si preciso fuera. Alerta, no os olvidéis que quienes buscan desde Barcelona la idea de mediación, son los mismos que en noviembre de 1936 asesinaban a José Antonio.

En sus comentarios, escriben así: España no aceptaría nunca la mediación. Esta maniobra marxista no la aceptamos porque el fin de nuestra lucha está trazado y tiene un sólo nombre y una realidad: la paz victoriosa, la rendición sin condiciones de los rojos. No queremos que los huérfanos de nuestros mártires tengan que sufrir la presencia, junto a sus vestidos ensangrentados, de las manos manchadas de sangre de los asesinos de sus padres y hermanos. No queremos que la sangre de nuestros héroes quede infructificada.

Es que se imaginan acaso la posibilidad de convivir en una tercera España distinta de los rojos y de los blancos. Solamente el contacto, siquiera sea simbólico, entre nosotros y los culpables, horroriza.

Si a esto se añade el plan de igualdad en que los pavos de Barcelona pretenden colocarse todavía, menos; porque, por ejemplo, ¿qué podría ser un ejército en el que pretendiesen convivir con la misma disciplina los mártires del Alcázar, que con tan sublime heroicidad defendieron aquellas piedras y los que las hicieron volar? Franco ya lo ha dicho y España entera lo repite: Sólo la victoria total y absoluta de las armas de Franco, señalará el fin de la guerra. España entera ha dicho su última palabra. Queremos la rendición, sin condiciones, de los rojos. La voz de Franco lo exige a todos los vientos del mundo.

No solamente es la personalidad del Generalísimo lo que mantiene la tensión española, sino que como el mismo lo dijo, aun sin él, los fusiles marcharían solos hacia adelante y se puede decir que tanto el Ejército como la retaguardia vibran de indignación ante la propuesta infamante. ¿Mediación? ¡Nunca! Con la Prensa nacional, con España, mediación, ¡jamás!

Hoy más que nunca gritamos ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! ¡Arriba España! ¡Viva España!

Llega a Zaragoza el Ministro del Interior

Zaragoza, 11. — Hoy ha llegado a esta capital, el ministro del Interior y de Prensa y Propaganda, don Ramón Serrano Suñer, acompañado de su esposa y del gobernador civil de San Sebastián.

Fué recibido el señor Serrano Suñer por todas las autoridades militares, civiles y eclesiásticas, jerarquías del Movimiento y numeroso público, que le ovacionó largamente.

Acto seguido se trasladó a la basílica donde tuvo lugar el acto solemne de la bendición del manto que ha donado a la excelsa patrona de Aragón, y que mañana ostentará por primera vez.

Al acto religioso asistieron con el ministro del Interior sus familiares, las autoridades, Dean del Cabildo y canónigos.

El señor Serrano Suñer pronunció al hacer la ofrenda a la Imagen unas palabras llenas de patriotismo y de devoción. Después asistió a la tradicional Salve de víspera.

Academia Cervantes

PLAZA RUIZ, NUM. 4

El próximo día 15 dará comienzo en esta acreditadísima Academia el curso de 1938-39

Instrucción primaria, preparación para el ingreso en el Instituto y Universidad, repaso de las asignaturas del Bachillerato, clases para adultos, preparación para carreras especiales, etcétera, etcétera.

Horas de inscripción: de 11 a 12 y de 4 a 6
El porcentaje tan elevado de aprobados que ha obtenido esta Academia es su mejor recomendación.

Las fiestas tradicionales de Zaragoza

Zaragoza, 11. — Han dado comienzo hoy en esta capital las tradicionales fiestas advirtiéndose una gran afluencia de forasteros.

Al mediodía varias bandas de música recorrieron todas las calles de la población interpretando alegres pasacalles y siendo seguidas por una inmensa multitud que exteriorizaba su júbilo ante la fiesta de su Santa Patrona.

A las tres de la tarde salió la popular comparsa de gigantes y cabezudos.

La ciudad presenta un aspecto maravilloso, hallándose espléndidamente engalanada.

Dr. Cano Torres

Especialista en piel, sífilis y venéreo.
Consulta de 3 a 5 y 8 a 9 noche.
Plaza de Africa 12, principal izquierda.
Teléfono 5-4-7.

Doctora Antonia Castillo

Especialista en partos y enfermedades de la mujer.

Consultas de 10 a 12 y 4 a 6

La Señora del Pilar, Virgen de España y del Imperio

La santa Virgen del Pilar, no fué ni será, sino que es en todas las épocas y todas las regiones de España, la reina y la madre de la Patria. Cuando allá, por el año 40, el Apóstol Santiago, en su batallar evangélico, lloraba por el Ebro, Ella preside las horas de triunfo de nuestro pueblo y con el Patrón Santo, tiende su mirada divina y su calor sagrado, en pro de nuestros destinos nacionales. La Señora amantísima del Pilar, Capitana Generala de todos los Ejércitos y Jefa excelsa de la Falange, es la Virgen de España y del Imperio.

Desde los países de ultramar llegan hacia su figura, las plegarias y oraciones. Y allá, como en nuestras benditas tierras, la imagen adorada recibe el testimonio de fervorosa veneración. Sobre los pechos de muchos fieles luce la effigie de esta Virgen buena, porque la caricia de su influencia cerca de los corazones cristianos, pone en ellos el beso ardoroso de madre.

En todos los campos, de guerra o de paz, viejos y jóvenes, sienten por Ella profunda adoración. Y no pocos bravos cruzados de nuestras heroicas legiones, cayeron en la lucha, teniendo en sus labios, como último aliento de vida, el nombre de la Virgen del Pilar. Hacia los luceros, en su camino de gloria, marcharon héroes y mártires, caballeros hidalgos de la Patria y valerosos soldados del Imperio de Franco, llevando consigo, con su espíritu de buenos hijos de España, la asistencia espiritual que les ofreciera en sus horas finales, la divina imagen de Aragón.

Hoy, 12 de Octubre, es la festividad de la Virgencita amada, reina y madre de todos los españoles. Ella, con su intercesión generosa, guía y lanza por senderos de triunfo y por el luminoso camino de las mayores gestas, a los que en lo más hondo de su alma sienten su ayuda magnánima.

La España de Franco; la España imperial y católica; la España que vence y asombra al mundo con su valor inigualable, se pone en pie en esta fecha de gala, y, nutriendo a la Virgen del Pilar, a quien tanto ama y a quien tanto reza para decirle, con honda emoción y fe profunda:

¡Virgencita de Aragón, reina y madre de España, bendita seas!

AYUNTAMIENTO DE CEUTA

Orden del día para la sesión ordinaria de 1.ª citación que se celebrará la Comisión Gestora de este Ayuntamiento, el día 12 de octubre de 1938, III Año Triunfal, a las 18 horas: Acta anterior. Disposiciones oficiales. Gestiones de la Presidencia y vocales. Propuesta del señor Juez del expediente instruido a doña Carmen Pérez Andújar. Asuntos de tramite ordinario. Comisión 1.ª - 1.º - Propuesta de rotulado de calles. 2.º - Informe en escrito de don Juan Clavijo, que solicita construir una marquesina en el Mercado. 3.º - Id. en certificación de obras extraordinarias celebradas en la escuela de Villa Jovita. Comisión 5.ª - 1.º - Informe en escrito de don Antonio Rodilla, que solicita devolución de cantidad. 2.º - Id. en id. de don Francisco Romero, que id. id. id. 3.º - Id. relativo al débito que tiene con este Ayuntamiento la sociedad "Ceuta Sport". 4.º - Propuesta de reconocimiento de crédito a favor de la Diócesis de Ceuta. 5.º - Informe en escrito de doña María Carrasco, que solicita ser baja en padrones. 6.º - Id. relativo al pago de Calán. 7.º - Id. id. al régimen de masita. 8.º - Id. en expediente sobre débito de cantidad. 9.º - Id. en id. relativo a la huerta de la antigua Cantina Escolar. 10.º - Id. sobre concesión de gratificación a un bombero. 11.º - Id. en escrito de don Ramón de la Cruz, que solicita se le equipare en sueldo a oficial tercero. Peticiones gratificables. Oficios. Pagos. Ruegos y preguntas. Ceuta 11 de octubre de 1938. III Año Triunfal. D. O. de S. S.ª El Secretario, Alfredo Meca

bación del Ayuntamiento: Factura de D. Fernando Arriaga, por inyectables para la Farmacia Municipal, 370'00. Recibo del Sanatorio de Santa Rosalía y Beato Juan Grande, por la suscripción de este Ayuntamiento, 300'00. Comprobante de la adquisición de alpiste para los pájaros del Parque de San Amaro, 70'80. Factura de Laercio Marin, por instalación y reparación de tuberías conductoras de aguas en el Mercado de Abastos, 53'00. Dos recibos de la Junta de Obras del Puerto de Ceuta, por el alquiler de terreno donde están instaladas casetas de Arbitros, 120'00. Comprobante de los haberes devengados por la Auxiliar mecánografa de la Administración Especial del Patrimonio del Estado, correspondiente a septiembre, 150'00. Id. por la gratificación del auxiliar escribiente de id., idem id., 100'00. Factura de la Imprenta Africa por la confección de talonarios de Cédulas personales, 634'55. Comprobante de la Compañía Telefónica por el abono a Telefonos de las dependencias municipales correspondiente a septiembre, 1.003'45. Id. de la misma id. por los teléfonos de los fieltos en igual mes, 164'00. Facturas de la Empresa de Alumbrado eléctrico, por el suministro correspondiente a agosto y septiembre, 12.895'60. Id. de la Empresa de Abastecimientos de agua por el suministro de agosto y septiembre, 8.539'80. Relación de estancias causadas en el Hospital de la Cruz Roja por enfermos de beneficencia, y radiografías efectuadas durante el mes de septiembre, 13.871'00. Cueta de gastos satisfechos en la instalación de agua en el Parque de San Amaro, 709'10. Relación de jornales devengados en obras de conservación del 2 al 8 de octubre, 598'50. Id. de id. id. en jardines públicos en id. id. 510'92. Relación de jornales en festejos del día del Caudillo, 171'91. Id. de id. id. en arreglos de casetas de Arbitros, 42'00. Id. de transportes efectuados por las camionetas 600 y 914 de Luis González, 292'25. Total: 44.396'38 Gastos habidos con cargos al

fondo del Puerto Franco, pesetas, 3.637'55. Gastos habidos con cargos al fondo de Alquileres. Relación de jornales devengados en obras de casas baratas en la barriada del General Sanjurjo, 418'00. Ceuta 11 de octubre de 1938. III Año Triunfal. El Interventor (o) SECCION 1.ª DE RECLUTA Se interesa la presentación en este Negociado de los mozos del Reemplazo de 1941 que a continuación se relacionan o de algún familiar de los mismos, para un asunto relacionado con su incorporación a filas. JOSE GARCIA BULLON, de José y Ana, natural de Alpendeire. EMILIANO SANCHEZ DUARTE, de Francisco y Ana, natural de Alpendeire. Ceuta 11 de octubre de 1938. III Año Triunfal. (o) ASUNTOS MILITARES Ignorándose el domicilio de los mozos que a continuación se relacionan, por el presente se cita a los mismos o a alguno de sus familiares para comunicarle un asunto de su mayor interés. JOSE MARTINEZ GONZALEZ, de Vicente y María Dolores, natural de OSUNA. ANDRES RODRIGUEZ RUBIO, de Andrés y Joaquina, Guarla Civil. ISIDRO BAGAN CIBANTOS, Sirve en Automovilismo. ANTONIO RODRIGUEZ RAMOS, de Francisco y Catalina, natural de Marbella. Ceuta 11 octubre de 1938. III Año Triunfal. Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. CENTRAL NACIONAL - SINDICALISTA Sindicato de Transportes Marítimos Para un asunto de urgencia y de interés para los camaradas que a continuación se relacionan, estos o algunos de sus familiares, comparecerán de 7 a 9 de la noche, todos los días laborables hasta el sábado día 15 inclusive, por el Sindicato mencionado, Sección Técnica y Vocales, de esta C. N. S. sita en la calle del Espino, núm. 15: Antonio Artiel Sánchez Juan Prats Costa Manuel Díaz Romerosa Fernando Mercader Sánchez José González López Manuel Muñoz Canto Francisco Aguilar Morente Santiago Armas y Armas Hedefonso Deoria Parvado José Saavedra González Francisco López Delgado Antonio García Cañizares Nicolás Troyano Uceda Juan Zarzuela Quintero Antonio López Ragel José González Ruiz Manuel Mata Seglar

EL METI ES EL MEJOR ADHERENTE PARA JUNTAS. Gonzalo Alvarez Rey Bartolomé Ferrer Oliva Cayetano Albarracín León Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista. Ceuta 8 de octubre de 1938. III Año Triunfal. El Jefe de la Sección Técnica de Vapores.— V.º B.º, el Delegado Local Sindical Saludo a Franco: ¡Arriba España! SINDICATO ESPAÑOL DEL MAESTRISTO. -- S. E. M. Se reitera la orden dada a todos los camaradas de este Sindicato, para que con la mayor urgencia presenten en esta Delegación los carnets con el fin que sean diligenciados por la Delegación Provincial. Aquellos afiliados al S.E.M. que aun no posean carnet deberán enviar con la mayor urgencia tres fotografías para que se les extienda el carnet respectivo en la Delegación Provincial. El Delegado JEFATURA PROVINCIAL DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J.O.N.S. DE MURCIA Español, Murciano... Tu casa se encuentra muy lejos. So bre ellos, quizás sobre tus familiares, cayó la noche roja... Tú estás o llegaste aquí... A la hora de nuestra Revolución y ante las consecuencias de nuestra Guerra sentiste el ardor patriótico y pusiste en tu solapa la Bandera Nacional... Aplaudiste... gritaste... vitoreaste... saludas brazo en alto con tu emoción y tu fe... Pero dentro de ti, en el fondo de ese rincón de tu alma donde guardas las emociones, sabes que no es bastante. No. Que no basta con llevar todas las semanas chapitas del Auxilio Social, que no basta con esperar en tu mesa del café el Parte Oficial de cada noche y emocionarte con nuestros avances, ni decir a cuantos quieras oírte: "¡jamás te metiste en política" y que ahora incondicionalmente: "eres de Franco". Por tu "no meterse en nada" llegó en día en que unos hombres que si se metían, hubieron de dar su vida. Por tu "ser del gobierno constituido" unos hombres hubieron de morir por ti el grito de la Santa República... No basta; no basta con decir que eres y serás siempre de Franco, es preciso serlo en realidad, y Franco, el Caudillo de sí Falange, que la Falange es España, te llama a sus filas. Ven a nosotros. Para nosotros y en sus actividades, hay un puesto de trabajo, de honor y de lucha... No nos damos cuenta de "demasiado viejos" para ser de Franco, tus ojos tienen otros mirados que más viejos que nosotros... Ven, mira tu hijo, tu hijo... ellos dependen de ti, de tu trabajo, de sacrificio, de aprendizaje... No comprendes que un día no sabrás contestarles cuando la interrogación muda de sus ojos te pregunte: ¿Papá, tú que hiciste entonces?... Ven, Franco el Caudillo te llama. La Falange Española Tradicionalista y Nacional-Sindicalista tiene un lugar para ti. Mándanos tu nombre, tu residencia y apréstate a colaborar activamente en este resurgir de la Patria. ¿No temes que pronto, muy pronto, cuando tu rias y levantes el brazo alguien que haya sufrido mucho te pregunte: ¿Tú que hiciste? Saludo a Franco! ¡Arriba España! Granada, octubre de 1938. III Año Triunfal. Plaza de Ruiz Encargado: Manuel Molero. José Jiménez Sánchez; Lázaro Ruiz García; Antonio Rodríguez Cervantes; Francisco Rus Villegas; Gregorio Carballeira Batón; Manuel Rosario Ruiz; Pedro Albarracín Ramírez; Alfonso Lugo Piña; Joaquín Silva Román; Carlos Martín Rivera; Miguel Gutiérrez Díaz; Gonzalo Illescas Mellado; José Mateo Ramón; Antonio Oro Vera; Salvador Mulero García; Amar Ben Nadú Ben Hach Ali; Alonso Ortega Ramírez; Manuel Guerrero Jiménez; Ramón Sedeño Mota; Luis Forte León. Plaza de Azcárate Encargado: José Ocaña José Menchén Crespo; José Pérez León; Manuel Aragón Lozano; Antonio Quero García; Antonio Mazón Alvarez; Antonio Ruiz Díaz; Joaquín Vallejo Panlagua; Andrés González Ordóñez; Juan Cherrino Malabes; Matías Sánchez Fuentes; Francisco Piñero Camacho; Antonio Zorrilla Pérez; Manuel Forte Rodríguez; Antonio González Sorilla; Tomás Salas Garzón; Germán Conejo Campos; Francisco Yoyero Carmona; José Medina Durán; Rafael Morales Guerra; Julio Jiménez de la Serna. Recinto Sur Encargado: Rogelio Medina. Antonio Astorga Vila; Gervasio Delgado Galindo; José Pérez Barona; Blas Bolorino Jiménez; Luis Duque Cabanillas; Diego Pérez Rubio; Cristóbal García Benítez; Remigio Ullola no Expósito; Pablo Sánchez Galvin; Francisco de la Rubia Fernández; Juan Hurtado Santalucía; Diego Sánchez González; Domingo Franco López; Eduardo García Zamora; José Orallana Fernández; Luis Serrano Cuesta; José Cantalejo Ramírez; Manuel Gómez Hidalgo; José Mariano Sánchez. Ceuta 6 de octubre de 1938. III Año Triunfal. El Encargado PASTILLAS VAL PARA LA TOS Lea Vd. El Faro

MAGNESIA SAN FERNANDO EL LAXANTE UNIVERSAL UN PURGANTE SUAVE PARA NIÑOS Y ADULTOS

"SPRIN" "SPRIN" "SPRIN" Bombón helado Finísimo. Ultima novedad en: VICENTINO

Goliath Es un Cemento Portland artificial de producción Nacional, de alta resistencia, preferido por los constructores Depositario en Ceuta, Tetuán y Larache: Casa BAEZA HERMANOS

Ceramica de los Castillejos REPRESENTACION DE CEUTA Ladrillos huecos y macizos. Servicio directo a ple de obra. Depósito: P. de Africa, 12 (bajo). Teléfono 4-0-3

¿QUIERE Vd. comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto? Haga una visita a los Almacenes EL PRECIO FIJO En donde encontrará un buen surtido en pañería para trajes de caballero.

MANTECA ARIAS OVIEDO PURA DE LECHE DE VACAS DE VENTA EN LOS PRINCIPALES ESTABLECIMIENTOS DE CEUTA Y TETUAN

Sección de Urgencia y de Interés para los camaradas que a continuación se relacionan, estos o algunos de sus familiares, comparecerán de 7 a 9 de la noche, todos los días laborables hasta el sábado día 15 inclusive, por el Sindicato mencionado, Sección Técnica y Vocales, de esta C. N. S. sita en la calle del Espino, núm. 15: Antonio Artiel Sánchez Juan Prats Costa Manuel Díaz Romerosa Fernando Mercader Sánchez José González López Manuel Muñoz Canto Francisco Aguilar Morente Santiago Armas y Armas Hedefonso Deoria Parvado José Saavedra González Francisco López Delgado Antonio García Cañizares Nicolás Troyano Uceda Juan Zarzuela Quintero Antonio López Ragel José González Ruiz Manuel Mata Seglar

CONSTRUCCION DE REFUGIOS APORTACIONES EN METALICO Importe de la recaudación de hoy, 3.802'50 ptas. Total hasta la fecha, pesetas, 314.072'60. Ceuta, 11 de octubre de 1938. III Año Triunfal. El Secretario, A. Meca RELACION DEL PERSONAL CITADO PARA TRABAJAR EL DIA 14 Refugio de Hadú Encargado: Cayetano. Juan Molina Vergara; Alfonso Bautista Silva; Madany Bienes Bocoya; Antonio del Castillo Peñas; Agustín Benítez López; Francisco Ramos Ortigosa; José Peláez Pizarro; Diego Segado Hernández; Francisco Cepero García; Juan Cepero García; Francisco López Navarro; Antonio Flores López; Enrique Enrique Peralta; Gumer sindo Enrique Peralta; Manuel Hernández González; José Albarracín León; Antonio Palenzuela Segura; Fernando Ramos Ruiz; Miguel Rambla Domínguez; José Sepúlveda Vielma; Pascual Redondo Olmeo; José Jiménez Medina; Francisco Pérez Gómez; Chaid El Bequiqui Bocoya. Plaza de los Reyes Encargado: J. M. Romero. Antonio Pendón Moreno; Pe

LINEA COMERCIAL DE VAPORES Alvaro Rodríguez López Con Capital: CINTE CRUZ DE MONTE PARA MAS INFORMES: En SEVILLA: ALVARO RODRIGUEZ LOPEZ, Paseo Colón, 16.—CEUTA: Sres. VIUDA DE SAMUEL SALAMA, J. A. Primo Rivera, 8.—MELILLA: Sres. Viuda de Samuel Salama.—HUELVA: Sres. Domínguez Hermanos.—MALAGA: Sres. Sucesores de Celestino Echevarría.—CADIZ: D. Emilio Huart.—ALGECIRAS: D. Miguel González Gómez.—MOTRIL: Sr. Hijo de Ricardo Molina.—VILLA SANJURJO: Don Manuel Izquierdo Romero.—RIO MARTIN: D. Cristóbal Espinosa.—LARACHE: Don José Torres Aspe.

ADLER BICICLETAS y MAQUINAS DE ESCRIBIR Bicycletas reforzadas especiales para el servicio del Comercio, Policía, Correos y Telégrafos: Máquinas de escribir portátiles. Máquinas Standard, con carro intercambiable hasta 78 cm. PIDAN PRESUPUESTO SIN COMPROMISO LA TECNICA ING. E. RUDT TETUAN GENERAL PRIM, 12, PRAL. Teléfono 136.—Apartado 83

Sociedad Anónima Weil Fábricas de hielo. — Cámaras frigoríficas. — Aguas carbonicas y jarabes DEPOSITARIO DE LA CERVEZA "DAMM" VERMOUTH MARTINI & ROSSI Sucursales en Ceuta y Villa Nador. — Casa Central en Melilla.

Se compran muebles usados Razón: Soberanía Nacional, número 77 (frente al Hospital de la Cruz Roja) y General Serrano, número 9.

COMERCIALES INDUSTRIALES CONTRATISTAS DE OBRAS, etc. etc. Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la Mutualidad Patronal "MÚTUA DE CEUTA" Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, a parte de los múltiples beneficios directos que para usted representa el ser un asociado más de una entidad que no persigue ningún fin lucrativo y si el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible. Primo de Rivera, 51 Teléfono 8-0-3

COOPERATIVA TRANSPORTES DE MARRUECOS Servicio regular de viajeros a toda la Zona de Marruecos español, por confortables y rápidos autocars PUNTUALIDAD EN SU SALIDA Para informes: En estación de Autobuses AGENCIA BILBAINA Teléfono 1-9-6 CEUTA

UNDERWOOD TALLER DE REPARACIONES DE MAQUINAS DE ESCRIBIR Y GRAMOFONOS PRECIOS ECONOMICOS ALMACEN DE MUSICK M. FERNANDEZ BENITEZ, S. L. SOBERANIA NACIONAL, 42 MUSICA IMPRESA Y DISCOS DE LOS HIMNOS Y MARCHAS NACIONALES

Compañía de Navegación «Tirrenia» Vapor "FIRENZE" estará en Ceuta para Tánger, Cádiz y Sevilla el 10 de octubre y para Málaga, Palma de Mallorca y Génova el 16 del mismo mes Admite carga y pasajeros con billetes de primera, segunda y tercera clase para todos los antes mencionados puertos Para informes: DITTA ACHILLE PETRI CAEL 18 DE JULIO, NUMERO 1 JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS

MUCHA ATENCION SEÑORES LA MAYORIA DE USTEDES NECESITAN COSAS QUE YO LES PUEDO SUMINISTRAR COMO PUEDEN VER SI QUIEREN Disponible Losetas de cuatro pastillas de 20x20. no hay de mejores. Tubos y canales de cemento de 10 hasta 60 cms. diámetro. Gran stock de hebillas y otros artículos para atalajes, etc. Carriles (para la construcción), viguero a 0'30 el kilogramo Chatarrable, hacerme ofertas de todo lo chatarrable. Bidones desde 200 a 600 litros, negros y de galvanizados. útiles para depósitos de agua, esencias y lubricantes. CASA MAS-CARLES.—Llano de las Damas, núm. 71. Tl. 56. Suministros de pescado fresco y valado Háganme proposiciones.

¿QUEREIS TOMAR UN CAFE EXQUISITO? Tomad el que elabora Constantino Cossío General Sanjurjo, 2. CEUTA Grandes almacenes de tejidos CASA IBAÑEZ La casa más surtida Ultimas novedades

La Espigade Oro Pan español, francés y Viena. — Especialidad en pan moreno. — Pan caliente a todas horas. SERVICIO A DOMICILIO Barriada de España, 116. Teléfono 4-7-8 CEUTA

ANIS BOMBITA (DULCE AROMATIZADO) Se impone por su calidad RUTE

Nuestras heroicas tropas prosiguen su acción victoriosa en el sector del Ebro ocupándose nuevas posiciones

Se les ha cogido al enemigo más de cuatrocientos muertos y cerca de un centenar de prisioneros. - En los eficaces bombardeos de nuestra aviación a los objetivos militares de los puertos marxistas, han sido alcanzados dos destructores rojos

Cuartel General del Generalísimo Parte Oficial de Guerra

Salamanca.-Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 11 de Octubre de 1938.
En el sector del Ebro, ha continuado hoy la progresión de nuestras tropas que han ocupado varias posiciones, causando al enemigo gran número de bajas, pues en una sola de las posiciones conquistadas, se han cogido cuatrocientos ochenta muertos de los rojos y diez y siete heridos, abandonados por sus tropas.
Se han hecho cerca de un centenar de prisioneros.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

El día 9, se bombardearon los objetivos militares del puerto de Valencia. En la noche del 9 al 10 de los puertos de Aguilas, Barcelona y Garraf, alcanzando muelles y almacenes, la estación de Torressebarra y Carcagente y la fábrica de Sillas.
El día 10, se bombardearon también los objetivos militares del puerto de Cartagena, alcanzando a dos destructores.
Salamanca, 11 de Octubre de 1938. - III Año Triunfal.

De orden de S. E.
El General Jefe de Estado Mayor,
Francisco Martín Moreno.-Rubricado.

LOS SUDETES, AL CABO DE 20 AÑOS, HAN QUEDADO AMPARADOS POR EL REICH

Berlin, 11. — La prensa alemana destaca el hecho de que la ocupación de los territorios sudetes, ha quedado terminada y desde anoche la totalidad de los sudetes se encuentran bajo la protección del Ejército alemán.
He aquí cómo se ha resuelto pacíficamente una cuestión que no hace quince días parecía infidelísima.

Los alemanes sudetes, al cabo de veinte años, han quedado amparados por el Reich.
El día 9, se bombardearon los objetivos militares del puerto de Valencia. En la noche del 9 al 10 de los puertos de Aguilas, Barcelona y Garraf, alcanzando muelles y almacenes, la estación de Torressebarra y Carcagente y la fábrica de Sillas.

LOS CHECOS HACIA LA DISOLUCION DEL PARTIDO COMUNISTA

Praga, 11. — Se confirma la noticia de que los checos se proponen ir a la disolución del partido comunista checo, después de haber sido declarada esta disolución por parte de los eslovacos.

EL PLAN DE ACCION ALEMANA EN LAS ZONAS SUDETES

Berlin, 11. — Se está llevando a la práctica un vasto plan de obras públicas para ocupar a los obreros parados en la región de los sudetes. También hay, a este fin, un proyecto de reforma de los ferrocarriles sudetes. La financiación de estas obras ha sido hecha por la Reichsbank.

LA POLITICA INTERIOR EN YUGOSLAVIA

Belgrado, 11. — Se espera un acontecimiento importante en la política yugoslava consistente en el ingreso de las coaliciones gubernamentales del partido yugoslavo, que es un partido de extrema derecha nacional y que hasta ahora este partido se había negado a actuar con el Gobierno ni en la oposición. La unión de este partido, supone un refuerzo y una confirmación a las tendencias unitarias del régimen y del deseo de llevar a cabo una campaña contra la política de la oposición de tendencias generales.

LOS GASTOS DE LOS PAISES EUROPEOS DURANTE EL ULTIMO PERIODO DE ALEMANIA

París, 11. — La prensa se ocupa de lo que ha costado a Europa el período de alarma en que se ha vivido estas semanas últimas.
En efecto, durante las tres semanas que se movió el mecanismo de guerra de los países europeos, ha costado a éstos seis mil millones de pesetas.
Solamente Inglaterra pagó gastos de movilización por el costo de movilización de las esteras; por la movilización de la botica; cinco mil millones por la organización de la defensa territorial, otros cinco mil millones por la adquisición de materias antiguas. Alemania ha costado la movilización de cinco mil millones de libras y por último Italia y Bélgica han contribuido con mil quinientos millones. El Gobierno húngaro y el Gobierno por su parte, han contribuido cada uno con mil millones de libras esterlinas.

EL MINISTRO INGLÉS BUTER Y EL DESPLAZAMIENTO DE LA U. R. S. S. EN LA CUESTION CHECA

Londres, 11. — El ministro británico lord Buter, pronunció un discurso en un acto de propaganda política, en el que censuró que en el Parlamento británico haya habido quien se ha quejado de que la U. R. S. S. no hubiese sido consultada por Inglaterra para el arreglo de la cuestión checoslovaca. Lord Buter dijo que la U. R. S. S. probablemente por su debilidad militar se había contentado con promesas muy vanas.

LAS REFORMAS MILITARES EN INGLATERRA

Londres, 11. — La prensa inglesa ha recibido con satisfacción las reformas militares anunciadas por el ministro de la Guerra.
La prensa de Londres se ocupa del problema eslovaco.
Londres, 11. — La prensa de la mañana publica extensas informaciones procedentes de Berlín y Praga, relacionadas con la cuestión eslovaca, añadiendo que solo le preocupa la cuestión del plebiscito. El "Times" dice que el plebiscito podría ser sustituido por unas negociaciones y, en tal caso, los miembros de la legación británica tendrían que ir a Checoslovaquia.

EL FUHRER Y SU VISITA AL TERRITORIO SUDETE

Sabrooker, 11. — El Führer ha girado una visita a este territorio, visitando varias fortificaciones así como algunas fábricas, habiendo sido objeto de un caloroso recibimiento así por parte de los obreros como del resto de la población que le aclamó entusiásticamente.

CIENTO DIEZ MONTADORES DE LOS ASTILLEROS FRANCESES SE DECLARAN EN HUELGA

París, 11. — En señal de protesta por la despedida de varios obreros, ayer se han declarado en huelga, ciento diez montadores de los astilleros donde se está construyendo el nuevo crucero francés "Strasbourg".

UN OBRERO COMUNISTA LE EMPRENDE A TIROS CON UN COMPANERO

París, 11. — Cerca de Lyon un obrero comunista ha agredido inopinadamente a tiros a un compañero suyo que no com partía su ideario, haciéndole dos disparos de revolver. La policía no ha podido comprobar que la víctima se hallase amenazada por los comunistas.

VIOLENTA INCENDIO EN UNA FABRICA DE COCHES CERCA DE BREST

París, 11. — Cerca de Brest se ha declarado un violento incendio en una fábrica de coches que ha producido pérdidas inmensas. El fuego se comunicó a las casas colindantes de dicha fábrica que quedaron asimismo destruidas. Los daños se calculan en cerca de cien millones de francos.

EL MINISTRO DE NEGOCIOS EXTRANJEROS DE DINAMARCA PRONUNCIAR UN DISCURSO PACIFISTA

Copenhague, 11. — El ministro de Negocios Extranjeros danés ha pronunciado un discurso en una reunión social democrática, en el que dijo que puede vivir en paz Dinamarca con todos los países, para conseguir lo cual exportó a la prensa a que sea imparcial al comentar los acontecimientos internacionales.

EL EMBARGO DE LAS EXPORTACIONES JAPONESAS EN INDOCHINA

Tokio, 11. — La opinión pública japonesa se exacerba cada vez más contra Francia por la actitud adoptada por dicho país en la cuestión del embargo de las exportaciones de minerales de Indochina. En algunos círculos políticos se prevé la posibilidad de que como consecuencia de esta actitud sean ocupadas por las tropas japonesas algunas plazas de Indochina.

LOS ATAQUES DE LA PRENSA SOVIETICA DE NOROCCIDENTAL RICA CONTRA LIMBERG

Nueva York, 11. — Los violentos ataques de la prensa soviética contra el coronel Limberg a causa de la opinión que el mismo ha emitido sobre la organización de los servicios de aeronáutica de la U. R. S. S., ha provocado viva reacción pública, sobre todo por los insultos que la prensa roja dirige al héroe nacional americano.

EN LA SECRETARIA GENERAL DEL MOVIMIENTO

Burgos, 11. — El secretario General del Movimiento, don Raimundo Fernández Cuesta ha sido visitado en la mañana de hoy, entre otras personalidades, por el Jefe Provincial de Lugo, y por el Jefe Provincial de Lugo y la Delegada Nacional de Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., Pilar Primo de Rivera.

¡PADRE NUESTRO! A la muerte de José Antonio

Le mataron... Estaba el primero en las fúnebres listas satánicas, con letras deformes escritas de rabia.

Yo las vi... No recuerdo en qué sitio... Tal vez fuera en visiones extrañas que sólo en los sueños a mirarnos se atreven de cara.

Era un libro de canto muy rojo con manchones de sangre en sus páginas, la hoz y el martillo tenía en las pastas.

A hurtadillas lei José Antonio con sus dos apellidos. Estaba en cabeza de todos los buenos sentenciados al dorso de España.

Era él... ¡El profeta impaciente, benjamín de las madres cristianas, mimado por todos los besos del alma!

Le mataron... ¡Y fueron los celos traducciones de envergadura de quien compra el amor de las hijas a precio de plata! ¡Si él era el novio más guapo de España!

¡Cuántas veces de noche le vimos acercarse a su puerta a esperarla, y cabe ella aguardar intranquilo el milagro de su amada!

El milagro se hizo más tarde,

pero él, el entusiasta, bautizó con la sangre del mártir la consigna que dió: ¡Arriba España!

Lo aprendí... No sé quien me lo dijo... Quizás fuera una noche estrellada como de esas que llaman los hombres serenas y guapas. Porque dicen que tienen estrellas tan bonitas, tan cerca y tan blancas, que quieren a veces hablar a las almas.

Una de éstas, ahora recuerdo, me enteró de tan triste desgracia...

A su muerte corrió la Falange soledades que saben a huérfanos. ¡Pero no, que después la adoptaron: el primero, el Caudillo de España!

ORACION

Padre nuestro que estás en los cielos donde halló José Antonio su palma. Pon tus ojos divinos en él, misionero de ideas cristianas, y dále recuerdos de toda mi Patria.

Y pues siempre la fe, Padre mío, cuanto pide de veras lo alcanza, no nos faches de muy exigentes si postrados al pie de tus gradas, te pedimos que él sea en la Gloria nuestro Ángel mejor de la Guardia.

Adrián GUERRA.

Información de la Delegación del Gobierno

En la tarde de ayer, fuimos por S. E. el Delegado del Gobierno Sr. Camarada Jacobo Guitart. Sostuvimos una larga charla, y nos vimos gratamente sorprendidos con la enumeración de varios importantes proyectos que tiene en estudio, para realizar los cuales ha recibido valiosísimos ofrecimientos, que como es natural, piensa utilizar.

Se trata de cuestiones de capitalísimo interés para nuestra ciudad, y si bien la discreción nos hace reservar hasta el momento oportuno las explicaciones que el Delegado del Gobierno no nos dió, no dejaremos de hacer constar, que si consigue, como al parecer es seguro que lo logre, poder llevar a la práctica sus proyectos, mucho han de beneficiarse con ello, Ceuta y los ceutíes.

En la charla, nos habló de que ha recibido quejas, de que los niños no asisten con la puntualidad debida a las escuelas, y ello le contraría muchísimo, pues es menester que todos nos hagamos cargo de que esos niños, han de ser los hombres del mañana, y es necesario que para realizar la obra que les ha de ser encomendada, hayan recibido una educación sólida, para que puedan ser hombres de provecho.

Nos pidió, que hagamos una llamada a los padres de esos niños que faltan a las escuelas, a fin de que se preocupen de que no vuelva a ocurrir, que prefiera que tan interesante medidas severas, aunque fuese voluntaria, a no tener que hacer requerimientos severos, pues nadie debe olvidar, que la asistencia de los niños a las escuelas, es obligatoria y que incurren en delito los padres que no cuidan de que sus hijos cumplan tan ineludible deber.

El señor Guitart, confía que con esta llamada bastará, y la

mentaría verse obligado a tener que recurrir a tomar medidas severas, aunque fuese contra su voluntad, ya que prefiere ver obedecidos sus órdenes por simples advertencias, que no tener que imponer su autoridad por el rigor.

TELEGRAMA DE FELICITACION

El Ilmo. Sr. Delegado de Trabajo de Melilla, ha dirigido al Excmo. Sr. Delegado del Gobierno de esta plaza, el telegrama cuyo texto transcribimos a continuación:
"Nombre personal esta Delegación mío propio felicítame cariñosamente su elevado nombramiento Delegado Gobierno Ceuta. Justo premio labor desarrollada cargo desempeñaba. ¡Arriba España! Salúdele cariñosamente."

VISITAS DEL DIA 11 DE OCTUBRE DE 1938

Ilmo. Sr. Teniente Coronel de la Guardia Civil, Delegado de Orden Público, don Manuel Rodríguez Zaragoza.
Por la Mútua de Ceuta, don Francisco Reig Albosa y don José Ibáñez Canto.
Por la Cámara de Comercio, Industria y Navegación, don Constantino Cosío, Presidente de la misma y don Remigio González.
Don Enrique del Castillo Jefe local de Prensa.
Don Manuel Sevilla, Interventor de la Unión Española de Explosivos.
Don Luis Martínez, Interventor del Ayuntamiento.
Don Joaquín López, Interventor del Puerto Franco.
Don Valentín Rivas, Registrador de la Propiedad.
Presidente y Secretario de la Comunidad Musulmana.
Teniente Coronel Jefe de la Censura Militar, don Manuel Rodríguez Boch.

En todas las Farmacias se expende

"Salicarenno Crespo"

el medicamento de elección para vencer DIARREAS y COLITIS

Sepelio

En el día de ayer, al mediodía, tuvo lugar en nuestra ciudad el acto de conducir al Cementerio de Santa Catalina, los restos mortales de quien fuera en vida, inteligente electricista y perfecto ciudadano, don Francisco Vallejo Morales.
Compañían la cabeceira de duelo en la manifestación fúnebre, que con tal motivo se organizó, los hijos del fallecido, hermanos y otros familiares, continuando en el acompañamiento mortuorio gran cantidad de personas de entre las amistades con que en vida contara tan excelente señor, las cuales al llegar al sitio de entombamiento se lamentaron a todos, el sentimiento por tan sensible pérdida.
Por nuestra parte nos asociamos sinceramente a tal sentimiento expresado, testimonian do muy particularmente a la esposa del fallecido, doña Irene Cuella y demás familia el pésame más sentido.

IBERIA Compañía Aérea de Transportes S. A.

HORARIO DE INVIERNO valadero desde el 2 de Octubre de 1938.

LINEA 1201 - VITORIA - TETUAN

Servicio diario, excepto domingos

8,00 Sal.	VITORIA	Lleg.	16,00
8,30 Lleg.	BURGOS	Sal.	15,35
8,40 Sal.	"	Lleg.	15,25
9,15 Lleg.	VALLADOLID	Sal.	14,50
9,25 Sal.	"	Lleg.	14,40
9,55 Lleg.	SALAMANCA	Sal.	14,10
10,25 Sal.	"	Lleg.	13,50
12,15 Lleg.	SEVILLA	Sal.	12,00
12,35 Sal.	"	Lleg.	11,40
13,45 Lleg.	TETUAN	Sal.	10,30

INFORMES: BAQUERA, KUSCHE & MARTIN S. A. CEUTA. J. A. PRIMO DE RIVERA NUMERO 1. TELÉFONO 7-3-6

MACHARNUDO "LA RIVA"



3 años "LA RIVA" CONAC "LA RIVA"

Cayetano de la Vega Diaz

MEDICO - OCULISTA
Consulta: De 3 a 5
Teléfono 417.
Soberanía Nacional, 70, primero
CEUTA

Doctor P. González-Haba

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS
Consulta de 3 a 5. Teléfono 2-5-3
Teniente Arrabal, 6. primero, CEUTA.

ALHAJAS

Compro toda clase de Joyas, Objetos de valor y Papeletas del Monte
JOYERIA "LA ESMERALDA"
Soberanía Nacional, 6. CEUTA Teléfono, 795

CRONICA DE GUERRA

Un prisionero expresa que son muchos los que creen que en el Ebro los mandos rojos han consumado una gran traición basada en una gran mentira

Vino este hombre que está en un prisionero y derrotado a cubrir bajas en el Ebro. Ha pasado ya el cabo de los tormentos de la vida: pasa de los rebeldes años, y en virtud de una orden de movilización tomó las armas, y con una de las unidades de reserva del ejército rojo, cruzó el Ebro una noche y se puso en primera línea, cara a nuestras posiciones. No ocultó el prisionero su ideología, era militante de un sindicato, estaba envenenado por las propagandas rojas y por la práctica de los malos hábitos de ciudadanía, cual como otros muchos, y con las armas en la mano, combatió en las calles de Barcelona a las fuerzas que salieron a proclamar el estado de guerra. Después volvió a su casa creyendo haber salvado la libertad en unión del general Aranguren, que en dicha mayor proporción que en Cataluña y Ascaso contribuyó a que Barcelona fuese roja. Creía nuestro hombre que la libertad se había salvado y que el proletariado estaba emancipado y vinieron las duras realidades de la guerra y desengañados los restos de los crimenes, que pedían venganza. Era mucha la sangre que se había derramado en Barcelona y nuestro hombre aceptaba, como un justo castigo, la derrota y se dispuso a explicar su participación en el gran crimen colectivo del día que llegara la liquidación total de lo ocurrido en Barcelona. En este estado de ánimo le sorprendió la llamada a filas. "Hay que hacer un gran ejército", le dijeron. El anarquista se vio sujeta. Una disciplina férrea. El despotismo tomaba la forma del comisario político, y jamás déspota alguno fué más cruelmente dueño de las libertades y de las vidas ajenas. Tascó el freno, el antiguo libertario catalán, y se vio soldado de un ejército del que eran supremos jefes militares, como Vicente Rojo, Hernández Sarabia y Aranguren, representantes de una clase a la que había odiado siempre el furibundo antimilitarista. Pero no había más remedio que tomar las armas. Sus reservas mentales, que eran las de todos los libertarios catalanes, desaparecieron una mañana, cuando leyó el paso del Ebro por el ejército que habían organizado los jefes de los que él tanto rechazaba. Ahora ante mí se explica así: "Se nos pintaba el paso del río como una empresa genial. Se nos dijo que habíamos derrotado a los fascistas y habíamos hecho prisioneros a varios generales, y que no solo íbamos a recuperar Lérida y Castellón, sino que nuestra entrada en Zaragoza estaba próxima. Vinieron a mis manos unas revistas magníficamente editadas, en las que con todo lujo se nos hablaba de lo que acababa de conseguir el ejército del pueblo. ¿Es posible que nos preguntamos los anarquistas — que generales como Rojo, Aranguren y Sarabia sean los trucos. La revista titula-

LA ASOCIACION FEDERAL DE ANTIGUOS COMBATIENTES DE FRANCIA PIDE LA DISOLUCION DEL PARLAMENTO Y LA FORMACION DE UN GOBIERNO DE SALVACION PUBLICA

Paris, 11. — El presidente de la asociación federal de antiguos combatientes ha pedido, en nombre de sus representantes, que termine el carnaval parlamentario y que se forme rápidamente un gobierno de salvación pública.
Ha expresado que el parlamento ha mostrado su gran inercia ante la solución de los distintos problemas planteados y que no hay que perder tiempo advirtiendo que seis millones de ex combatientes se niegan a seguir permitiendo que el país marche a la deriva. Piden la constitución de un gabinete de salvación pública, que no tenga preocupaciones partidistas y goce de plenos poderes, estimando que en tal forma, durante el plazo de un año se llegaría a la normalidad completa.
Terminan exponiendo que si el Parlamento rechaza esta idea, pondrán término a la carrera política de muchos representantes de la Cámara.
El Presidente de la Asociación ha hecho un llamamiento al señor Daladier, antiguo combatiente, para que las reivindicaciones de estos seis millones de antiguos combatientes sean tomadas en consideración.
EL MINISTRO DEL INTERIOR SALE DE SAN SEBASTIAN PARA ZARAGOZA
San Sebastián, 11. — Esta mañana ha salido de esta capital con dirección a Zaragoza el ministro del Interior y de Prensa y Propaganda, don Ramón

HA FALLECIDO EL REPRESENTANTE DE LA ESPANA NACIONAL EN PUERTO RICO

El General Jordana envía un telegrama de pésame a la familia del finado en nombre del Caudillo y del Gobierno.
Burgos, 11. — Se ha recibido en esta ciudad la triste noticia del fallecimiento de don Dionisio Trigo, representante de la España Nacional en Puerto Rico, en cuya capital desarrolló una magnífica labor patriótica con gran celo y destacado entusiasmo, siendo su gestión acertadísima.
Al conocerse tan fatal noticia, el Vicepresidente del Gobierno y Ministro de Relaciones Exteriores, General Jordana envió un sentido telegrama de pésame a la familia del finado haciéndole presente los sentimientos del Caudillo y del Gobierno.